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Defiende Prodecon más trabas fiscales 

Monterrey, México(02 mayo 2022).- Aunque representan una enorme carga 

administrativa las trabas que impone el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

a la deducibilidad de la nómina, para Cristian Nazael García Sepúlveda, delegado 

de la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Nuevo León, 

son justificables. 

A partir de este año, entró en vigor el nuevo sistema de facturación electrónica de 

Comprobantes Fiscales Digitales por Internet versión 4.0 (CFDI 4.0), que obliga a 

los patrones a incluir en la expedición de facturas de nómina el Código Postal de 

sus trabajadores, para lo cual cada uno de ellos deberá tramitar antes del 1 de julio 

una Constancia de Situación Fiscal ante el SAT. 

"Va a ser una carga administrativa enorme tener que cargar al sistema de 

facturación todos estos datos, pero va a ser en una sola ocasión. Una vez que se 

cargue esa información a sus bases de datos, los sistemas de facturación lo 

tomarán en automático", sostuvo García. 

"Si lo vemos del lado de la cultura contributiva, que también es la obligación de la 

Procuraduría, es un muy buen paso para tratar de inhibir la emisión de CFDIs de 

nómina sin que exista una relación laboral mediante los cuales hubo terceros que 

les acumulaban ingresos inexistentes a los trabajadores". 

Expuso que una proporción importante de las quejas que recibe la Prodecon es de 

contribuyentes a los que les acumularon CFDIs de nómina por ingresos que nunca 

recibieron y de patrones con los que nunca guardaron una relación laboral. 

Kevin Pérez, socio del Despacho Práctica Fiscal y Legal, señaló que el trámite de 

la Constancia de Situación Fiscal se les complica a los trabajadores porque sólo lo 

pueden hacer ellos y no su patrón, quien a la vez lo necesitará para poder timbrar 

facturas de nómina deducibles de impuestos. 

"Se complica con los trabajadores porque existe gente que tiene que ir al SAT 

porque no conoce la tecnología o que batalla o que no se le da el manejo de 

sistemas". 

Esos trabajadores, añadió, deberán acudir al SAT con una cita o hacer el trámite a 

través del aplicativo SAT ID para tramitar una contraseña, la cual requiere por 

requisito de la autoridad una identificación oficial, como puede ser la credencial de 

elector o el RFC, y un correo electrónico. 

https://www.mural.com.mx/defiende-prodecon-mas-trabas-fiscales/ar2395561
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Gustavo Leal Cueva, presidente de la consultora Fiscalia, explicó que la Constancia 

de Situación Fiscal más que una obligación es una herramienta para validar que el 

Código Postal del domicilio de los empleados es el actual. 

"El problema que se tiene ahí es que hay trabajadores que no tienen registrado en 

el RFC un código postal y hasta ahora las empresas usaban un mecanismo para 

registrarlos en forma masiva, que es la Inscripción Exprés, porque tienen una alta 

rotación y continuamente contratan personal". 
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Defiende Prodecon más trabas fiscales 

Aunque representan una enorme carga administrativa las trabas que impone el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) a la deducibilidad de la nómina, para 

Cristian Nazael García Sepúlveda, delegado de la Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Nuevo León, son justificables. 

A partir de este año, entró en vigor el nuevo sistema de facturación electrónica de 

Comprobantes Fiscales Digitales por Internet versión 4.0 (CFDI 4.0), que obliga a 

los patrones a incluir en la expedición de facturas de nómina el Código Postal de 

sus trabajadores, para lo cual cada uno de ellos deberá tramitar antes del 1 de julio 

una Constancia de Situación Fiscal ante el SAT. 

"Va a ser una carga administrativa enorme tener que cargar al sistema de 

facturación todos estos datos, pero va a ser en una sola ocasión. Una vez que se 

cargue esa información a sus bases de datos, los sistemas de facturación lo 

tomarán en automático", sostuvo García. 

"Si lo vemos del lado de la cultura contributiva, que también es la obligación de la 

Procuraduría, es un muy buen paso para tratar de inhibir la emisión de CFDIs de 

nómina sin que exista una relación laboral mediante los cuales hubo terceros que 

les acumulaban ingresos inexistentes a los trabajadores". 

Expuso que una proporción importante de las quejas que recibe la Prodecon es de 

contribuyentes a los que les acumularon CFDIs de nómina por ingresos que nunca 

recibieron y de patrones con los que nunca guardaron una relación laboral. 

Kevin Pérez, socio del Despacho Práctica Fiscal y Legal, señaló que el trámite de 

la Constancia de Situación Fiscal se les complica a los trabajadores porque sólo lo 

pueden hacer ellos y no su patrón, quien a la vez lo necesitará para poder timbrar 

facturas de nómina deducibles de impuestos. 

"Se complica con los trabajadores porque existe gente que tiene que ir al SAT 

porque no conoce la tecnología o que batalla o que no se le da el manejo de 

sistemas". 

Esos trabajadores, añadió, deberán acudir al SAT con una cita o hacer el trámite a 

través del aplicativo SAT ID para tramitar una contraseña, la cual requiere por 

requisito de la autoridad una identificación oficial, como puede ser la credencial de 

elector o el RFC, y un correo electrónico. 

 

 

https://www.reforma.com/defiende-prodecon-mas-trabas-fiscales/ar2395327
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Gustavo Leal Cueva, presidente de la consultora Fiscalia, explicó que la Constancia 

de Situación Fiscal más que una obligación es una herramienta para validar que el 

Código Postal del domicilio de los empleados es el actual. 

"El problema que se tiene ahí es que hay trabajadores que no tienen registrado en 

el RFC un código postal y hasta ahora las empresas usaban un mecanismo para 

registrarlos en forma masiva, que es la Inscripción Exprés, porque tienen una alta 

rotación y continuamente contratan personal". 
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Defiende Prodecon más trabas fiscales 

Aunque representan una enorme carga administrativa las trabas que impone el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) a la deducibilidad de la nómina, para 

Cristian Nazael García Sepúlveda, delegado de la Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Nuevo León, son justificables. 

A partir de este año, entró en vigor el nuevo sistema de facturación electrónica de 

Comprobantes Fiscales Digitales por Internet versión 4.0 (CFDI 4.0), que obliga a 

los patrones a incluir en la expedición de facturas de nómina el Código Postal de 

sus trabajadores, para lo cual cada uno de ellos deberá tramitar antes del 1 de julio 

una Constancia de Situación Fiscal ante el SAT. 

"Va a ser una carga administrativa enorme tener que cargar al sistema de 

facturación todos estos datos, pero va a ser en una sola ocasión. Una vez que se 

cargue esa información a sus bases de datos, los sistemas de facturación lo 

tomarán en automático", sostuvo García. 

"Si lo vemos del lado de la cultura contributiva, que también es la obligación de la 

Procuraduría, es un muy buen paso para tratar de inhibir la emisión de CFDIs de 

nómina sin que exista una relación laboral mediante los cuales hubo terceros que 

les acumulaban ingresos inexistentes a los trabajadores". 

Expuso que una proporción importante de las quejas que recibe la Prodecon es de 

contribuyentes a los que les acumularon CFDIs de nómina por ingresos que nunca 

recibieron y de patrones con los que nunca guardaron una relación laboral. 

Kevin Pérez, socio del Despacho Práctica Fiscal y Legal, señaló que el trámite de 

la Constancia de Situación Fiscal se les complica a los trabajadores porque sólo lo 

pueden hacer ellos y no su patrón, quien a la vez lo necesitará para poder timbrar 

facturas de nómina deducibles de impuestos. 

"Se complica con los trabajadores porque existe gente que tiene que ir al SAT 

porque no conoce la tecnología o que batalla o que no se le da el manejo de 

sistemas". 

Esos trabajadores, añadió, deberán acudir al SAT con una cita o hacer el trámite a 

través del aplicativo SAT ID para tramitar una contraseña, la cual requiere por 

requisito de la autoridad una identificación oficial, como puede ser la credencial de 

elector o el RFC, y un correo electrónico. 

 

https://www.elnorte.com/defiende-prodecon-mas-trabas-fiscales/ar2395399
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Gustavo Leal Cueva, presidente de la consultora Fiscalía, explicó que la Constancia 

de Situación Fiscal más que una obligación es una herramienta para validar que el 

Código Postal del domicilio de los empleados es el actual. 

"El problema que se tiene ahí es que hay trabajadores que no tienen registrado en 

el RFC un código postal y hasta ahora las empresas usaban un mecanismo para 

registrarlos en forma masiva, que es la Inscripción Exprés, porque tienen una alta 

rotación y continuamente contratan personal". 
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Impartirán sesiones sobre cómo defenderse de la autoridad fiscal 

El Instituto Profesional de la Contaduría, A.C., hizo una atenta invitación a la Primera 

Jornada en Medios de Defensa Fiscal, a realizarse los días martes y jueves de 

mayo, en modalidad virtual, sin costo alguno. 

Así lo dio a conocer el Mtro. Miguel Pimentel Ángeles, presidente del Instituto, quien 

comentó que esta jornada va dirigida a la comunidad contable de la ciudad de 

Tijuana, así como a los estudiantes de las licenciaturas en Derecho y Contaduría. 

«Dicha jornada se realizará los días martes y jueves del mes de mayo, a partir de 

las 17:00 horas, y en la cual participarán distinguidos especialistas fiscales, 

teniendo como invitado al Lic. Julio César Tapia Viveros, actual delegado de la 

PRODECON en Baja California», anotó. 

El objetivo de dicha actividad, resaltó el dirigente, es que los profesionales de la 

contaduría y público interesado conozcan los distintos Medios de Defensa Fiscal 

(MDF), en términos generales, con los que cuenta el ciudadano para oponerse a la 

actuación de la autoridad fiscal. 

El Mtro. Pimentel agregó que estos medios se utilizan cuando el contribuyente 

considera que la autoridad, en determinado acto o determinación, no está apegada 

a la ley o viola un derecho. 

«En algunos casos, el contador público puede gestionar algún recurso de defensa 

contra la autoridad, pero en algunos casos su defensa requiere de un especialista» 

subrayó. 

En ese sentido, dijo, los actos de las autoridades fiscales tales como los 

requerimientos y multas, al no ser atendidos a tiemppo, algunos de ellos deberán 

ser defendidos ante el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, o ante el 

área jurídica de las autoridades fiscales. 

Para culminar, el presidente del Instituto Profesional de la Contaduría refirió que las 

sesiones se transmitirán a través de la plataforma Zoom, sin costo alguno. 

Para mayor información puede comunicarse al 

correo institutoprofcontaduria@outlook.com. 

 

 

 

 

https://diariotijuana.info/2022/05/impartiran-sesiones-sobre-como-defenderse-de-la-autoridad-fiscal
mailto:institutoprofcontaduria@outlook.com
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Esperan 6 meses por una cita en SAT aquí 

Ciudad Juárez.- Hasta seis meses es la espera en esta ciudad para conseguir una 

cita en el Servicio de Administración Tributaria (SAT), lo que frena la apertura de 

nuevas empresas, denunciaron. 

Ante esta situación, representantes de industriales, contadores públicos, 

inmobiliarios y yonkes pidieron la intervención de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon). 

Roberto Fuentes, encargado estatal de dicho organismo, estuvo ayer en Ciudad 

Juárez para escuchar a los empresarios en una reunión que se realizó en las 

instalaciones de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 

(Canacintra). 

Jesús Manuel Salayandía Lara, presidente de Canacintra, dijo que se recurrió al 

funcionario para que los ayude a acercarse con la autoridad hacendaria y solucionar 

el rezago de citas que enfrenta esta frontera, donde la espera para conseguir un 

espacio es de hasta seis meses. 

El titular de Prodecon respondió que ese organismo público descentralizado 

funcionará como aliado y defensor de los pagadores de impuestos, por lo que puso 

a disposición sus tres sedes en Juárez para apoyarlos. 

Expuso que una de las oficinas se encuentra en el puente Zaragoza, otra dentro de 

Recaudación de Rentas de ‘Pueblito Mexicano’ y una más en la calle Pino Suárez 

#100, en la zona Centro. 

Resaltó que en muchas ocasiones las personas no saben que hay trámites que no 

requieren citas ante el SAT, por lo que se ofrece asesoría también en ese tipo de 

situaciones. 

Detalló que en lo que va del año se han atendido 300 quejas en la Prodecon, por 

situaciones desde falta de citas hasta embargos e inmovilización de cuentas 

bancarias. 

En esta reunión estuvo también Gildardo Muñoz, presidente de la Asociación 

Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), quien expuso que ese organismo 

cuenta con quejas de propietarios de viviendas que no pueden venderlas porque 

están embargadas y nunca fueron notificados. 

Fuentes expuso que, además de apoyar en temas con el SAT, Prodecon también 

sirve como vínculo en solución de quejas con el pago de impuestos en el IMSS y 

hasta el Infonavit. 

https://diario.mx/economia/esperan-6-meses-por-una-cita-en-sat-aqui-20220430-1925529.html
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“Buscamos en conjunto una solución a las problemáticas de carácter fiscal que 

enfrentan los contribuyentes para buscar acercamientos con la autoridad”, resaltó 

el delegado. 

Ernesto Montes Méndez, de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos, 

expuso que la espera para citas va desde uno hasta seis meses, por lo que se busca 

una solución. 
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Dialogan empresarios con defensor de contribuyentes 

Ciudad Juárez.- Con el fin de externar y buscar soluciones a problemas 

relacionados con instituciones como el Servicio de Administración Tributaria (SAT), 

la Secretaría de Hacienda y otros entes fiscalizadores; empresarios se reunieron 

con el delegado estatal en Chihuahua de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon). 

Temas como la saturación de citas del SAT, atención de quejas sobre declaraciones 

y situaciones con bancos, fueron aspectos que se tocaron en el encuentro con los 

agremiados a la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). 

En la reunión, en donde se tuvo empresarios del gremio inmobiliario, contadores 

públicos y yonkeros, se pidió una colaboración ante la Prodecon para resolver las 

dudas sobre la actuación de los entes fiscalizadores y las medidas que se toman 

cuando encuentran irregularidades.  

“La idea es seguir sumando, seguir trabajando más con Prodecon, fortalecerlo más 

y trabajar en conjunto para que nos ayude a sacar estas cuestiones fiscales que 

necesitamos en la iniciativa privada, y en ese sentido fue que trabajemos de una 

manera extraordinaria”, señaló Jesús Manuel "Thor" Salayandía Lara, presidente 

local de Canacintra.  

Además, se retiró el compromiso de ampliar los servicios de Prodecon a otras 

sedes, con el fin de apoyar con los servicios gratuitos que se ofrecen, a la mayor 

población posible. 

“La idea es que la Prodecon se siga consolidando como un aliado protector y 

defensor de los pagadores de impuestos y en este caso, de los agremiados 

empresarios”, comentó Roberto Fuentes Juárez, delegado estatal de Prodecon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://netnoticias.mx/juarez/dialogan-empresarios-con-defensor-de-contribuyentes/
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¿Pagar impuestos por usar Bitcoin? Ley Fintech no es suficiente para regular 

criptomonedas en México 

Recientemente, en el Foro Bitcoin, México y la Economía Digital, realizado en 

el Senado de la República y organizado por la asociación Legions, varios 

especialistas abordaron cómo deben regularse las criptomonedas ante su viabilidad 

en el avance en la inclusión financiera y el desarrollo económico del país. 

Uno de los temas que más se discutió durante este foro fue la falta de un marco 

regulatorio fiscal que aclare cómo deben gravarse los criptoactivos en México. 

En Heraldo Binario te contamos lo que algunos expertos apuntaron sobre este 

tema. 

¿Se deben pagar impuestos por operar criptomonedas? 

En México, con la publicación de la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología 

Financiera el tema de activos virtuales tomó relevancia de manera normativa. Para 

el sistema financiero, el Banco de México (Banxico) no ha permitido que las 

instituciones ofrezcan estos instrumentos al público en general; están limitadas a 

usar la tecnología para tareas internas. 

"Hay una Ley Fintech en México que es el marco jurídico, pero que no es suficiente 

para poder hablar de todos los temas sobre criptomonedas. ¿Qué tenemos que 

hacer? Invito a las autoridades administrativas a que tengan un criterio uniforme 

respecto al uso de las criptomonedas, para llegar a esto hay que hacer una 

interdisciplinariedad e igualmente que se abra el diálogo", abundó Rebeca Álvarez, 

fundadora Loxical. 

Al mismo tiempo, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) es el organismo 

encargado de supervisar que las plataformas fuera del sistema financiero no 

incurran en prácticas de lavado de dinero ni financiamiento al terrorismo. 

Sin embargo, para Vanessa Solis, directora de Vconsulting, el marco regulatorio 

actual que se aplica a las criptomonedas no considera la fiscalidad sobre la 

operación de estos instrumentos y aunque la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) ha emitido guías al respecto, aún hay falta de certidumbre 

por no estar contemplado en este tema en la ley. 

"Hay países que, sin necesidad de comprometer el sistema financiero, han creado 

medidas o marcos regulatorios en materia fiscal. Es importante que se adecúen los 

marcos a los modelos de negocio, pero hay que tener mucho cuidado porque todo 

exceso de la ley puede frenar el crecimiento", contrastó Solis. 

 

https://www.heraldobinario.com.mx/fintech/2022/4/29/pagar-impuestos-por-usar-bitcoin-ley-fintech-no-es-suficiente-para-regular-criptomonedas-en-mexico-25312.html
https://www.heraldobinario.com.mx/fintech/2022/4/29/pagar-impuestos-por-usar-bitcoin-ley-fintech-no-es-suficiente-para-regular-criptomonedas-en-mexico-25312.html
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Pese a que la Prodecon ha sugerido el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) en 

la operación de criptomonedas, en la práctica se deben considerar aspectos como 

el trading, el cual se puede operar en otras partes del mundo o a través de 

plataformas centralizadas o descentralizadas, lo cual se hace imposible hablar de 

retención de este gravamen. 

Sobre el tema de contabilidad, según Silvia Matus, vicepresidenta de Práctica 

Externa del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), si la operación de 

compraventa de criptomonedas produce rendimientos, se debe pagar ISR, a pesar 

de que no está contemplado en el marco fiscal del país. 

"A la autoridad no le importa si tenemos ingresos por trading o, por ejemplo, vender 

mesas. Si tienes utilidades lícitas tienes que pagar", acotó Matus. 

En ese tenor, Rebeca Álvarez destacó que, si se ajusta el marco legal de 

las criptomonedas, es necesario que los conceptos que contemple la ley sean lo 

más amplios posible para que abarque nuevos modelos de negocio como por 

ejemplo los tokens no fungibles (NFT), por ejemplo. 

"Necesitamos conceptos lo más amplios posible, que sean flexibles y que vayan de 

acuerdo con modelos de negocio... No solamente es poner el marco jurídico, 

también es aplicarlo. Hoy en día tenemos reguladores en Banxico, la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa 

de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) y de la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP), que necesitan entender los modelos de negocio y eso es 

sumamente importante", explicó Álvarez. 

En el marco de este foro, la compañía ChainBytes instaló en el Senado un cajero 

automático de Bitcoin, con el propósito de promover el uso de las criptomonedas, 

así como la educación financiera relacionada con estos activos digitales. 
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El SARE en Delicias reapertura sus oficinas 

Gracias al trabajo conjunto del Gobierno Municipal de Delicias a través del Instituto 

de Desarrollo Económico y Agropecuario, con el Gobierno del Estado, se informa 

de la reapertura de las oficinas del Sistema de Apertura Rápida de Empresas 

(SARE). 

Jaime Treviño, gerente de IDEA, informa de la reapertura de las oficinas antes 

mencionadas, en donde los ciudadanos, principalmente los interesados en abrir o 

formalizar su negocio, pueden acudir y realizar diversos trámites gubernamentales 

de los tres niveles de gobierno relacionados con el tema, en un tiempo de respuesta 

óptimo de alrededor de 72 horas. 

Cabe destacar que se agregaron servicios como el apoyo de CONDUSEF, 

PRODECON, entre otros, y próximamente se contará también con un módulo de 

atención turística. 

El horario de atención de las oficinas SARE es de lunes a viernes de 9 de la mañana 

a 3 de la tarde y el teléfono es el 639 688 1420; se encuentran ubicadas en el centro 

de la ciudad, a un costado de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/218530/el-sare-en-delicias-reapertura-sus-oficinas
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Salva el ISR a recaudación 

Monterrey, México(02 mayo 2022).- En el primer trimestre de este año, los ingresos 

tributarios del Gobierno federal presentaron un avance de 1.9 por ciento anual real, 

impulsados por el incremento de 13.5 por ciento en la recaudación de Impuesto 

Sobre la Renta (ISR). 

 

 

Ingresos logran sortear caída del IVA e IEPS; crecieron 2.2% en el primer trimestre 

Los ingresos presupuestarios sortearon las caídas que se registraron en la 

recaudación del IVA y el IEPS en el primer trimestre del año, e incluso lograron 

superar el estimado que se tenía para el periodo, de acuerdo con la información del 

informe trimestral de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

 

Inflación: Destinan más 43 mil mdp por el IEPS 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha dejado de recaudar 43 mil 

462 millones de pesos por el Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS), debido a los estímulos que ha lanzado para contener el precio de 

las gasolinas y el diésel, informó la dependencia. 

 

 

Recaudación del IVA cayó 9.3%, el peor resultado en 13 años para un enero-marzo 

La recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) fue de 291,667 millones de 

pesos en los tres primeros meses del 2022, esto es 9.3% real menos en 

comparación con el mismo periodo del 2021. Esta es la contracción más 

pronunciada desde el primer trimestre del 2009 cuando fue de -19.9% real. 

 

 

https://www.reforma.com/salva-el-isr-a-recaudacion/ar2395273?v=2
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Ingresos-logran-sortear-caida-del-IVA-e-IEPS-crecieron-2.2-en-el-I-Trim.-20220501-0071.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/2/inflacion-destinan-mas-43-mil-mdp-por-el-ieps-400816.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/IVA-cayo-9.3-elpeor-resultado-en-13-anos-para-un-enero-marzo-20220501-0070.html
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IEPS a gasolinas cae 91.7% durante marzo 

La recaudación por IEPS a gasolinas y diésel en marzo cayó 91.7% real a 21 mil 

532 millones de pesos frente al mismo mes del año pasado, luego de los descuentos 

al 100% que empezó a establecer Hacienda al gravamen para contener los precios 

de los combustibles frente al impacto de la guerra en Ucrania. 

 

 

Último día para la declaración anual; evita multas de 38 mil pesos: SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que el plazo para presentar 

la declaración anual, correspondiente a las personas físicas, llegó a su final; por lo 

que este lunes 2 de mayo es el último día para cumplir con dicho requerimiento. 

 

 

¿Por qué es importante usar la tecnología para evitar problemas con el SAT? 

Debido a la pandemia del Covid-19 todos los sectores aceleraron los procesos de 

transformación digital, cada vez más organizaciones han visto la necesidad de 

entrar en el mundo de la tecnología, entre ellos el mismo Sistema de Administración 

Tributaria (SAT). 

 

 

Declaración anual SAT 2022 | ¿Cómo sacar mi RFC por primera vez y dónde pedir 

cita previa? 

El Registro Federal de Contribuyentes es una clave alfanumérica para todas las 

personas que tienen una actividad económica, ya que le sirve a las autoridades para 

tener un registro acerca de quiénes están obligados a pagar impuestos. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/02/ieps-a-gasolinas-cae-91-7-durante-marzo/
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2022/05/02/sat-2-de-mayo-ultimo-dia-para-la-declaracion-anual-estas-son-la-multas/
https://twitter.com/SATMX
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2022/04/25/declaracion-anual-sat-fecha-limite-se-recorre-hasta-el-2-de-mayo/
https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/por-que-es-importante-usar-la-tecnologia-para-evitar-problemas-con-el-sat-8218170.html
https://mexico.as.com/actualidad/declaracion-anual-sat-2022-como-sacar-mi-rfc-por-primera-vez-y-donde-pedir-cita-previa-n/
https://mexico.as.com/actualidad/declaracion-anual-sat-2022-como-sacar-mi-rfc-por-primera-vez-y-donde-pedir-cita-previa-n/
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Ratifican deuda de Alsea al SAT; impugnará resolución 

La operadora de restaurantes Alsea no pagará al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) los 3 mil 881 millones de pesos que le demanda en impuestos por 

supuestos ingresos durante la adquisición de Vips. 

 

 

Alsea impugnará resolución del SAT sobre pago de 3,881 mdp en impuestos por 

compra de Vips 

Alsea, el operador de Starbucks, Domino’s Pizza y Burger 

King interpondrá acciones legales para impugnar por la vía judicial la resolución 

del Sistema de Administración Tributaria (SAT) sobre el pago de impuestos 

atrasados por 3,881 millones de pesos derivado de la compra de Vips a Walmart en 

2014.  

 

 

SAT: Qué pasa con el impuesto al vender un auto 

En México, la mayoría de ocasiones en las que se vende un auto, el trato se efectúa 

entre vendedor y comprador; sin embargo, muchas personas desconocen que esta 

acción tan común en el mercado vehicular podría ser motivo de multa por parte 

del SAT. Si no quieres correr el riesgo de que te suceda, conoce aquí 

el impuesto que deberías pagar al vender un auto. 

 

 

Bachoco ‘spoilea’ plan de AMLO contra la inflación: incluirá reducción de impuesto 

a gasolinas 

Reducción de impuesto en gasolina; apoyos en transportación y distribución, así 

como un proyecto a largo plazo para la siembra del maíz, son algunas de las 

acciones que el Gobierno esta proponiendo a las empresas en el plan para contener 

la inflación, reveló en conferencia con analistas Rodolfo Ramos, director ejecutivo 

de Bachoco. 

https://www.reforma.com/ratifican-deuda-de-alsea-al-sat-impugnara-resolucion/ar2394467
https://elceo.com/negocios/alsea-impugnara-resolucion-del-sat-sobre-pago-de-3881-mdp-en-impuestos-por-compra-de-vips/
https://elceo.com/negocios/alsea-impugnara-resolucion-del-sat-sobre-pago-de-3881-mdp-en-impuestos-por-compra-de-vips/
https://www.eluniversal.com.mx/autopistas/sat-que-pasa-con-el-impuesto-al-vender-un-auto
https://www.eluniversal.com.mx/
https://www.eluniversal.com.mx/autopistas/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/04/29/bachoco-spoilea-plan-de-amlo-contra-la-inflacion-incluira-reduccion-de-impuesto-a-gasolinas/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/04/29/bachoco-spoilea-plan-de-amlo-contra-la-inflacion-incluira-reduccion-de-impuesto-a-gasolinas/
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Inflación impacta a remodelación y construcción de vivienda 

La alta inflación en la edificación limita al menos a 18 millones de familias que 

buscan construir o ampliar su casa. 

 

 

Empresarios y SAT negocian agilizar devolución de IVA 

Empresarios y el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se encuentran 

negociando la agilización de la devolución del Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 

algunos productos de la canasta básica, dijo el presidente de la Comisión Nacional 

Fiscal de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 

Domingo Ruiz López. 

 

 

Temporadas de impuestos 2022: problemas comunes y cómo resolverlos 

 

 

¿Cuáles son los nuevos impuestos en Edomex para este 2022? 

Autoridades del Estado de México informaron sobre los nuevos impuestos que se 

implementarán este 2022.  La finalidad de los impuestos es que el gobierno del 

Estado pueda hacer frente a los gastos públicos, es por ello que estos son 

obligatorios tanto para personas físicas como personas jurídicas.  

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/empresarios-y-sat-negocian-agilizar-devolucion-de-iva-8214660.html
https://www.mibolsillo.us/tips/Temporada-de-impuestos-2022-problemas-comunes-y-como-resolverlos-20220429-0007.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Cuales-son-los-nuevos-impuestos-en-Edomex-para-este-2022-20220430-0025.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Edomex-encabeza-lista-de-feminicidios-a-nivel-nacional-Sesnsp-20220430-0021.html
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Podría alcanzar $10 mil millones el fraude en Segalmex 

El fraude detectado en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) es mucho 

mayor a lo estimado originalmente por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

y la Secretaría de la Función Pública (SFP), y podría alcanzar hasta 10 mil millones 

de pesos. En el contexto de estas investigaciones ya compareció el ex director del 

organismo, Ignacio Ovalle Fernández, revelaron mandos de la Fiscalía General de 

la República (FGR). 

 

Compromete SFP compras públicas 

Cd. de México (02 mayo 2022).- La iniciativa del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador que plantea que la Secretaría de la Función Pública (SFP) realice las 

contrataciones públicas en vez de la Secretaría de Hacienda, podría generar un 

conflicto de interés grave, alerta México Evalúa. 

 

El minisalario en la CDMX no alcanza ni para un kilo de carne 

En la Ciudad de México el salario mínimo diario de 172.87 pesos es insuficiente 

para comprar un kilo de carne de res, cuyo costo en los mercados públicos Juárez 

y Medellín, en la alcaldía Cuauhtémoc; y Santa Cruz Atoyac y 24 de Agosto, en 

Benito Juárez, es de 190 pesos, y supera los 200 pesos en tiendas de autoservicio; 

sin embargo, los consumidores enfrentan alzas en otros productos básicos como el 

aceite vegetal comestible que se vende en al menos 50 pesos, cuando hace menos 

de un mes costaba 41; además el aguacate se comercializa en 120 pesos el kilo. 

 

Consulta de Presupuesto Participativo alcanzó a 4% de los electores 

CIUDAD DE MÉXICO. En la Consulta de Presupuesto Participativo celebrada ayer 

participó 4% del padrón electoral de la Ciudad de México, mientras que en 2019, la 

última vez que se votó únicamente el presu- puesto participativo, la participación fue 

de 3.26%. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/02/politica/podria-alcanzar-10-mil-millones-el-fraude-en-segalmex/
https://www.reforma.com/compromete-sfp-compras-publicas/ar2395340?v=2
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/02/economia/el-minisalario-en-la-cdmx-no-alcanza-ni-para-un-kilo-de-carne/
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/consulta-de-presupuesto-participativo-alcanzo-a-4-de-los-electores/1512844
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Guía completa para entender las Afores 2022 

¿Ya comenzaste a trabajar?, es muy importante que comiences ahorrar para tu 

retiro a través de una Afore.  En esta nota te explicamos de forma sencilla todos los 

detalles acerca el ahorro para el retiro 

 

 

Todo lo que debes saber de tu Afore 

De acuerdo con la Condusef, existen más de 18 millones de trabajadores que 

desconocen si tienen o no una cuenta de ahorro para el retiro y por ende, los 

servicios y beneficios que ofrecen las operadoras de pensiones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.excelsior.com.mx/trending/guia-completa-para-entender-las-afores-2022/1512873
https://www.hoydinero.com/ahorroyretiro/Todo-lo-que-debes-saber-de-tu-Afore-20220501-0013.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Con ayuda de medidas neoliberales, AMLO buscará frenar la inflación 

Vueltas da la vida. En su afán por contener el alza de precios en México, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) recurrirá esta semana a una 

medida aplicada por los gobiernos neoliberales encabezados por los expresidentes 

Miguel de la Madrid (1982-1988) y Carlos Salinas de Gortari (1988-1944): los pactos 

con empresarios y representantes de la sociedad civil para reducir la inflación. 

 

En 4 meses se disparó una parte de la canasta básica 

Los precios de 12 productos base que conforman la canasta básica en México 

tuvieron un incremento promedio de hasta 28.6 por ciento entre enero y abril, muy 

por encima de la inflación anual en la primera quincena del mes pasado, que llegó 

a 7.72 por ciento.  

 

Liga Banxico 5 años sin tener remanentes por tipo de cambio 

El Banco de México (Banxico) reveló la semana pasada sus estados financieros 

correspondientes a todo 2021, y en donde indicaron que por quinto año consecutivo, 

haberse quedado nuevamente sin remanente para entregar al Gobierno Federal, 

desde los 321 mil 653 millones de pesos reportados en 2016. 

 

El comercio en la Ceda, hasta 35% más barato que en el 'súper' 

Ciudad de México. Con su propio sistema de oferta y demanda, que depende del 

número de compradores que llegan en la madrugada, en la Central de Abasto 

(Ceda) en cuestión de minutos se fija el precio de los productos del día y se teje la 

red de distribución de alimentos más grande de la zona metropolitana y del país. 

Ahí, aseguran comerciantes, los precios son hasta 35 por ciento más bajos que en 

los grandes supermercados. 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2022/05/02/pactos-solidaridad-mexico
https://www.milenio.com/politica/en-4-meses-se-disparo-una-parte-de-la-canasta-basica
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/02/liga-banxico-5-anos-sin-tener-remanentes-por-tipo-de-cambio/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/02/economia/el-comercio-en-la-ceda-hasta-35-mas-barato-que-en-el-super/
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Pelean a Banorte 1,211 mdp 

Banorte está teniendo dolores de cabeza por un juicio mercantil que perdió hace 13 

años. 

 

Migran autopartistas de Canadá a México 

Los fabricantes de autopartes de Canadá están migrando a México porque varias 

de las piezas que producen requieren mano de obra intensiva, pero en su país ya 

hay varios procesos automatizados. 

 

Urgen a reducir uso de carbono 

Si bien los hidrocarburos continúan siendo una pieza clave para que funcionen 

diversas industrias en el mundo, también la transición energética es necesaria, por 

lo que es indispensable encontrar el punto medio y para ello se requiere la reducción 

de carbono, aseguró Evelyn Vilchez, directora general de Chevron Upstream 

México. 

 

Captan fintechs 2 mil mdd de financiamiento 

Las Instituciones de Tecnología Financiera (fintechs) han recibido más de 2 mil 

millones de dólares de financiamiento en el País, de acuerdo con la Asociación 

Fintech de México. 

 

Van Sofomes por pymes de NL 

Las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) planean reactivar apoyos 

financieros para las pequeñas y medianas empresas (pymes) nuevoleonesas 

mediante un programa conjunto con el Fondo de Apoyo para la Creación y 

Consolidación del Empleo Productivo (Focrece) estatal. 

 

 

https://www.reforma.com/pelean-a-banorte-1-211-mdp/ar2395372
https://www.reforma.com/migran-autopartistas-de-canada-a-mexico/ar2395375
https://www.reforma.com/urgen-a-reducir-uso-de-carbono/ar2395361
https://www.reforma.com/captan-fintechs-2-mil-mdd-de-financiamiento/ar2395377
https://www.reforma.com/van-sofomes-por-pymes-de-nl/ar2395339
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Desplaza a insumos importados 

La coordinación como cliente de Ternium llevó a una pequeña empresa como Bluff 

City Steel a convertirse casi en una línea de producción o extensión de su 

gigantesco proveedor, para así juntos aumentar el contenido nacional de sus 

exportaciones y desplazar al insumo de importación. 

 

 

Día del Trabajo en México: Hay más empleo... pero no una recuperación tras la 

pandemia 

Las trabajadoras y trabajadores mexicanos conmemoran este 1 de mayo con más 

trabajo que antes de la pandemia, pero sin una recuperación plena del empleo, lo 

que mantiene a millones en la pobreza laboral y un déficit que afecta de forma 

desproporcionada a mujeres y jóvenes. 

 

 

Terminan marchas en baile 

Las marchas con motivo del Día del Trabajo en la Ciudad de México lucieron poco 

concurridas y terminaron con bailes en la Plaza de la Constitución. Durante la 

jornada, sindicatos exigieron un diálogo urgente con el presidente Andrés Manuel 

López Obrador para resolver sus demandas, con la consigna de “no más puertas 

cerradas”. 

 

 

Sindicalismo en México, una realidad sólo para 14% de las personas trabajadoras 

El 86% de la población asalariada en México no está afiliada a un sindicato, según 

el Observatorio de Trabajo Digno (OTD). El resto, 14%, está en medio de una lucha 

para democratizar la organización sindical a la que pertenece, o para soltarse de 

ella y crear una nueva e independiente. También habrá una parte que simplemente 

esté ratificando su apoyo a la agrupación a la que está adherida. 

 

 

https://www.reforma.com/desplaza-a-insumos-importados/ar2395302
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/01/dia-del-trabajo-en-mexico-hay-mas-empleo-pero-no-una-recuperacion-tras-la-pandemia/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/01/dia-del-trabajo-en-mexico-hay-mas-empleo-pero-no-una-recuperacion-tras-la-pandemia/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Sindicalismo-en-Mexico-una-realidad-solo-para-14-de-las-personas-trabajadoras-20220430-0028.html
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Limpiar corrupción en sindicato de Pemex está en los trabajadores: Ricardo Aldana 

La limpia de la corrupción dentro del Sindicato de Trabajadores de Pemex está en 

los propios trabajadores, manifestó Ricardo Aldana Prieto, líder sindical, en breve 

entrevista con medios de comunicación realizada al concluir la ceremonia del Día 

del Trabajo en la refinería de Dos Bocas, Tabasco, encabezada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

AMF: tope a tarifas ferroviarias no impactaría a la inflación 

La Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF) consideró que establecer un control 

de precios, a través de fijar tarifas máximas, como pretende la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCT), con una directriz de 

emergencia que contiene información falsa e imprecisa, no es una solución a la 

situación económica por la que atraviesa el país con respecto a la inflación. 

 

 

México pierde terreno en el mercado azucarero de Estados Unidos 

México ha bajado más de la mitad su participación en el total de importaciones de 

azúcar de Estados Unidos, en gran parte debido a los llamados “acuerdos de 

suspensión” pactados por ambos países. 

 

 

México se saca un ‘10′: queda en el top de países con mayor IED en 2021 

México fue uno de los 10 de países con mayor recepción de flujos de Inversión 

Extranjera Directa (IED) en 2021 con 32 mil millones de dólares, 14 por ciento más 

que lo recibido en 2020, según estadísticas de la Organización para la Cooperación 

y Desarrollo Económico (OCDE). 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/01/limpiar-corrupcion-en-sindicato-de-pemex-esta-en-los-trabajadores-ricardo-aldana/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/AMF-tope-a-tarifas-ferroviarias-no-impactaria-inflacion-20220502-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-pierde-terreno-en-el-mercado-azucarero-de-EU-20220502-0011.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/04/29/mexico-se-saca-un-10-queda-en-el-top-de-paises-con-mayor-ied-en-2021/
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Exporta Rusia 66 mil mdd en combustibles 

Cd. de México (30 abril 2022).- Rusia obtuvo 66 mil millones de dólares por 

exportaciones de combustibles fósiles en los dos meses posteriores a la invasión 

de Ucrania, ya que se benefició del aumento de los precios de los commodities a 

pesar de enfrentar duras sanciones, según un estudio realizado por un grupo de 

investigación independiente, destacó Business Insider. 

 

 

Emisión mundial de bonos verdes a la baja en el primer trimestre de 2022 

Las presiones inflacionarias, junto con el aumento de las tasas de interés y una 

mayor volatilidad en el mercado por el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania 

causaron una desaceleración en la emisión mundial de bonos verdes durante los 

primeros tres meses de este año. 

 

 

CFE logra utilidad en el primer trimestre 

Entre enero y marzo de este año, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró 

una caída de 11.3% en sus ingresos, pese a esto, la empresa logró reportar una 

utilidad de ocho mil 659.5 millones de pesos. 

 

 

Carestía alimentaria sigue sin dar tregua 

El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta 

de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social (Coneval) reportó un alza de medio punto porcentual durante el 

cuarto mes de 2022.  

 

 

 

 

https://www.reforma.com/exporta-rusia-66-mil-mdd-en-combustibles/ar2394495?v=2
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Emision-mundial-de-bonos-verdes-a-la-baja-en-el-1Trim-2022-20220501-0065.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cfe-logra-utilidad-en-el-primer-trimestre/1512864
https://www.excelsior.com.mx/nacional/carestia-alimentaria-sigue-sin-dar-tregua/1512861
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Decretazo limitará al AICM a 50 operaciones por hora 

El gobierno publicará un decreto para reducir de 61 a sólo 50 llegadas y salidas por 

hora la operación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), con 

el objetivo de reducir la saturación del puerto aéreo capitalino y llevar más vuelos a 

Santa Lucía. 

 

La reforma electoral de AMLO es un distractor de los verdaderos problemas del 

país, afirma Anaya 

El excandidato presidencial Ricardo Anaya aseveró que la reforma electoral que 

presentó la semana pasada el Ejecutivo Federal no es más que un distractor de los 

“verdaderos problemas del país”, pues, aseguró, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador sabe que la iniciativa “no va a pasar” en la Cámara de Diputados. 

 

 

Dejan legisladores 2 mil iniciativas pendientes 

El pasado jueves concluyó el segundo periodo ordinario del primer año de la 65 

Legislatura del Congreso de la Unión, con lo que se quedaron en la “congeladora” 

más de 2 mil 400 iniciativas y minutas que fueron presentadas por legisladores, 

congresos locales y hasta por el propio Presidente. 

 

 

AMFLIX saca ‘nuevo capítulo’ sobre el INE para evitar hablar de la Línea 12: Ricardo 

Anaya 

Andrés Manuel López Obrador quiere distraer con su nueva propuesta de reforma 

electoral para no hablar de la tragedia de la Línea 12, que mañana cumple un año, 

señaló este lunes Ricardo Anaya Cortés, excandidato presidencial. 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/05/02/gobierno-limitara-al-aicm-a-50-operaciones-por-hora-con-decretazo/
https://latinus.us/2022/05/02/reforma-electoral-amlo-es-distractor-verdaderos-problemas-pais-afirma-anaya/
https://latinus.us/2022/05/02/reforma-electoral-amlo-es-distractor-verdaderos-problemas-pais-afirma-anaya/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/02/amflix-saca-nuevo-capitulo-sobre-el-ine-para-evitar-hablar-de-la-linea-12-ricardo-anaya/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/02/amflix-saca-nuevo-capitulo-sobre-el-ine-para-evitar-hablar-de-la-linea-12-ricardo-anaya/
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Presentan iniciativa para garantizar autonomía de ASF 

El senador Rafael Espino de la Peña, del Grupo Parlamentario de Morena, presentó 

una iniciativa para otorgar a la Auditoría Superior de la Federación autonomía en el 

ejercicio de sus funciones y administración.    

 

 

El 55% cree que AMLO ha transformado mucho o algo al país 

El 55 por ciento de los mexicanos considera que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y su gobierno han transformado mucho o algo al país, mientras que 44 por 

ciento opina que la transformación ha sido poca o nula. Así lo revela la más 

reciente encuesta nacional de EL FINANCIERO, realizada en el mes de abril, la cual 

también arroja un nivel de aprobación al Presidente de 56 por ciento, con una 

desaprobación de 42 por ciento. 

 

 

Augura AMLO que la 4T dará paliza a la oposición en comicios 

Morena seguirá ganando elecciones y, en términos beisboleros, dará “una paliza” a 

la oposición, advirtió el presidente Andrés Manuel López Obrador durante el acto 

conmemorativo del Día del Trabajo, realizado en la obra de la refinería Olmeca, en 

Dos Bocas, Tabasco. 

 

 

Advierte WSJ: quieren cárcel a opositores a Ley Bartlett 

En su esfuerzo por dictar la política económica de México, el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador está tratando de criminalizar a inversionistas y opositores a 

su agenda energética, advirtió ayer Mary Anastasia O'Grady, articulista del Wall 

Street Journal (WSJ). 

 

 

https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2629-presentan-iniciativa-para-garantizar-autonomia-de-asf
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/02/el-55-cree-que-amlo-ha-cambiado-mucho-o-algo-al-pais/
elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/02/augura-amlo-que-la-4t-dara-paliza-a-la-oposicion-en-comicios/
https://www.reforma.com/advierte-wsj-quieren-carcel-a-opositores-a-ley-bartlett/ar2395420?v=2
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Exhibe bitácora irregularidades en obras de Línea 12 

Durante el proceso de construcción de la Línea 12, las irregularidades detectadas 

en el tramo del viaducto elevado a cargo de Carso Infraestructura y Construcción 

(CICSA) quedaron asentadas en el libro de bitácora, según constató Mexicanos 

contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI). 

 

 

La línea 12 no se volverá a caer, dice Guillermo Calderón, director del Metro 

Guillermo Calderón Aguilera, director del Metro, dijo a EL FINANCIERO que una 

vez rehabilitada la Línea12 del Metro y reabierta en diciembre, ésta será 

absolutamente segura y no volverá a caerse nunca. 

 

Fiscalía de CdMx no pedirá prisión para ex funcionarios acusados del desplome de 

L12 

La Fiscalía de la Ciudad de México buscará imputar los delitos de homicidio y 

lesiones, ambos culposos, así como daño a la propiedad, a los 10 ex funcionarios 

acusados del colapso de un tramo de la Línea 12 del Metro, todos ex colaboradores 

del actual canciller Marcelo Ebrard. Solicitará que sean vinculados a proceso pero 

no que sean encarcelados.  

 

Olvidan apoyos a casas del 19S 

Cd. de México (02 mayo 2022).- A más de cuatro años de los sismos que afectaron 

a 12 entidades, 7 de cada 10 propietarios de viviendas que resultaron con daños no 

han recibido ningún apoyo de parte del Gobierno federal. 

 

 

Buscan salvar vidas con órganos animales 

Cd. de México (02 mayo 2022).- Previo a someterse a un trasplante cardíaco en 

2018, el médico Robert Montgomery vivió experiencias cercanas a la muerte, fue 

resucitado varias veces, e incluso estuvo en coma por casi un mes. 

https://www.reforma.com/exhibe-bitacora-irregularidades-en-obras-de-linea-12/ar2395434?v=2
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/02/rehabilitada-la-l-12-no-se-volvera-a-caer-guillermo-calderon/
https://www.milenio.com/politica/fgj-cdmx-pedira-prision-funcionarios-colapso-l12
https://www.milenio.com/politica/fgj-cdmx-pedira-prision-funcionarios-colapso-l12
https://www.reforma.com/olvidan-apoyos-a-casas-del-19s/ar2395419
https://www.reforma.com/buscan-salvar-vidas-con-organos-animales/ar2394491?v=5
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Greg Abbott selló la frontera para “extorsionar” a gobernadores: Ebrard 

El canciller Marcelo Ebrard advirtió que no permitirá que el gobernador 

de Texas, Greg Abbott, extorsione al gobierno de México como lo hizo con los 

mandatarios fronterizos con un acuerdo que buscaba frenar las inspecciones 

exhaustivas al transporte comercial a cambio de reforzar las revisiones migratorias. 

 

 

¿Por qué matan a mujeres en México? 

Poner fin a la violencia feminicida en México requerirá mucho tiempo, ya que hay 

que combatir la impunidad, lograr una aplicación eficaz de la legislación existente, 

mejorar los protocolos y, muy importante, lograr un cambio de la cultura patriarcal, 

de acuerdo con sociólogas, abogadas y feministas. 

 

 

Decreta 'estado de sitio' el Alcalde de Mazamitla 

El secuestro de tres personas en un bar de Mazamitla, Jalisco, desató ayer un 

tiroteo entre grupos criminales, un bloqueo carretero, tres homicidios y el pánico 

entre pobladores y turistas. 

 

Mueren tres hombres en Jalisco durante enfrentamiento entre criminales 

Tres hombres murieron en un enfrentamiento armado entre presuntos grupos 

criminales en el municipio de Mazamitla, en el estado de Jalisco, informó este 

domingo la Secretaría de Seguridad del Estado (SSE). 

 

 

Atoran ‘universidades del Bienestar’ los títulos a graduados 

Las universidades para el Bienestar Benito Juárez (UBBJ) han fallado en la entrega 

de títulos universitarios, afectando los derechos a la libertad en el ejercicio de la 

profesión y a la seguridad jurídica, consideró la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos (CNDH). 

https://www.milenio.com/politica/abbott-sello-la-frontera-para-extorsionar-a-gobernadores
https://www.milenio.com/buscador?text=Marcelo+Ebrard
https://www.milenio.com/buscador?text=Greg+Abbott
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reforma.com/decreta-estado-de-sitio-el-alcalde-de-mazamitla/ar2395436
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/05/01/mueren-tres-hombres-en-jalisco-durante-enfrentamiento-entre-criminales/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/02/atoran-universidades-del-bienestar-los-titulos-a-graduados/
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Fox propuso a Cárdenas declinar candidatura presidencial en el 2000; "nos ganó el 

egoísmo" 

El ex presidente de México, Vicente Fox, aseguró que en las elecciones 

presidenciales del 2000 propuso a Cuauhtémoc Cárdenas, entonces candidato del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), que uno de ellos cediera en su 

aspiración.   

 

 

Brian Jeffrey Raymond, 'depredador' de la embajada de EU, busca retirar 

declaratoria 

El viernes, el ex funcionario de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados 

Unidos, Brain Jeffrey Raymond, presentó una moción para retirar su declaratoria de 

culpabilidad, en la que aceptaba haber abusado de 2 mujeres, ambas residentes de 

México, así como de portar pornografía obscena, alegando que su defensa no le 

aconsejó debidamente y que las pruebas en su contra se obtuvieron de forma ilegal, 

por lo que ahora, en resumen, se declara inocente.  

 

 

Piden acusar de homicidio a guardia nacional por muerte de alumno de Universidad 

de Guanajuato 

En el Centro de Justicia Federal de la ciudad de Guanajuato se realizó la audiencia 

inicial contra el segundo elemento de la Guardia Nacional, acusado por 

presuntamente asesinar a Ángel Yael y herir a Edith Alejandra, estudiantes de la 

Universidad de Guanajuato en el plante de Irapuato.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/fox-propuso-cardenas-ceder-candidatura-2000
https://www.milenio.com/politica/fox-propuso-cardenas-ceder-candidatura-2000
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/el-depredador-de-la-embajada-de-eu-quiere-retirar-su-declaratoria
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/el-depredador-de-la-embajada-de-eu-quiere-retirar-su-declaratoria
https://www.milenio.com/estados/piden-acusar-elemento-muerte-alumno-guanajuato
https://www.milenio.com/estados/piden-acusar-elemento-muerte-alumno-guanajuato
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Masivas marchas en el mundo por el Día del Trabajo 

La Habana., Cientos de miles de trabajadores cubanos marcharon ayer por el Día 

Internacional de los Trabajadores en Cuba, por primera vez en dos años debido a 

las restricciones del covid-19 y en medio de la dura crisis económica que vive el 

país. 

 

Zelensky confirma el desalojo de cien civiles de la planta de Azovstal 

Kiev. Cerca de cien civiles fueron desalojados de la planta de Azovstal, reducto de 

las últimas fuerzas ucranias en la ciudad de Mariupol, bajo asedio de las tropas 

rusas, informó ayer el presidente de Ucrania, Volodymir Zelensky. 

 

Ucrania evacuará más civiles de la asediada ciudad de Mariupol 

Zaporiyia. Las autoridades ucranias tienen previsto evacuar el lunes más civiles de 

la ciudad de Mariupol, luego de que decenas fueron puestos a salvo tras pasar 

semanas atrapados bajo el intenso fuego ruso en un complejo siderúrgico del 

estratégico puerto del sureste de Ucrania. 

 

China: Principales atracciones turísticas de Beijing, cerradas al turismo por COVID-

19 

Las principales atracciones turísticas de Beijing estaban casi desiertas ayer y la 

actividad en los restaurantes se encontraba casi paralizada, debido a 

las restricciones anticoronavirus que han confinado a millones de personas en el 

país, pese al fin de semana largo en China. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/02/mundo/masivas-marchas-en-el-mundo-por-el-dia-del-trabajo/
jornada.com.mx/notas/2022/05/02/mundo/zelensky-confirma-el-desalojo-de-cien-civiles-de-la-planta-de-azovstal/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/02/mundo/ucrania-evacuara-mas-civiles-de-la-asediada-ciudad-de-mariupol/
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/5/2/china-principales-atracciones-turisticas-de-beijing-cerradas-al-turismo-por-covid-19-400817.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2022/5/2/china-principales-atracciones-turisticas-de-beijing-cerradas-al-turismo-por-covid-19-400817.html
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'Bukele, a unos pasos de consolidarse como dictador' 

Óscar Martínez, jefe de redacción de El Faro, no se irá de El Salvador pese a la 

amenaza del Presidente Nayib Bukele de encarcelar hasta 15 años a los periodistas 

que reporten el fenómeno de las pandillas. 

 

 

Viajó Pelosi en secreto a Kiev para dar respaldo a Zelensky 

La presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, expresó el apoyo 

"inequívoco" de Estados Unidos a Ucrania contra la agresión rusa, al día siguiente 

de una visita sorpresa a Kiev, que fue revelada este domingo por funcionarios de 

ambos países. 

 

 

Dinamarca reabre embajada en Kiev en visita sorpresa de ministro 

Dinamarca anunció este lunes la reapertura de su embajada en Kiev, en una visita 

sorpresa de su ministro de Relaciones Exteriores, como señal de apoyo 

a Ucrania contra la invasión rusa. 

El gobierno danés había cerrado su embajada temporalmente debido a la situación 

de seguridad y los diplomáticos que habían establecido una representación 

temporal en Leópolis abandonaron Ucrania. 

 

Confirma ONU evacuación de civiles de planta industrial en Mariúpol 

Una operación de evacuación de civiles del complejo siderúrgico Azovstal 

en Mariúpol, en el este de Ucrania, está en marcha este domingo, anunció un 

portavoz de la ONU en Ginebra. 

 Las partes rusa y ucraniana dieron informaciones divergentes sobre esta operación 

de evacuación de civiles, que es la última bolsa de resistencia ucraniana en 

Mariúpol. El batallón ucraniano Azov, que defiende esta zona industrial, habló de 

"20 civiles, mujeres y niños". 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/bukele-a-unos-pasos-de-consolidarse-como-dictador/ar2395331?v=4
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/viajo-pelosi-en-secreto-a-kiev-para-dar-respaldo-a-zelensky/ar2395162?v=2
https://www.excelsior.com.mx/global/dinamarca-reabre-embajada-en-kiev-en-visita-sorpresa-de-ministro/1512874
https://www.excelsior.com.mx/global/confirma-onu-evacuacion-de-civiles-de-planta-industrial-en-mariupol/1512751?utm_source=1512751&utm_medium=contentrelated&utm_campaign=main
https://www.excelsior.com.mx/global/situacion-en-mariupol-es-invivible-denuncia-alcalde/1507978
https://www.excelsior.com.mx/global/el-papa-pide-abrir-corredores-humanitarios-en-mariupol-una-ciudad-destruida/1512744
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Nombres, nombres, nombres… 

ALBERTO AGUILAR  

Valida Sí Vale con SAT difícil clima en lío, 4° más grande, sólo AMLO y triplica valor 

A diferencia de los últimos gobiernos, el de Andrés Manuel López Obrador se ha 

mostrado implacable para dar alguna concesión a las empresas en lo que hace a 

impuestos. 

Más allá de que la autoridad fiscal tenga la razón, los millonarios juicios han 

amortiguado en los últimos años la caída de la recaudación por el limitado 

crecimiento. 

Alsea de Alberto Torrado es una de las compañías que batalla porque el SAT no 

esta de acuerdo en la mecánica que se siguió en 2014 para pagar impuestos por la 

compra de Vips a WalMart. Están en pugna 3,881 mdp y el viernes se reportó de un 

nuevo recurso interpuesto por la autoridad. 

Le platicaba de los esfuerzos de venta que retomó la francesa Groupe Up de 

Youssef Achour de Sí Vale, su filial aquí. Un primer intento con Sodexo de Carlos 

Ferrer fracasó. 

Ahora hay otro interesado por Sí Vale cuya desinversión fue encomendada a 414 

Capital que lleva Ariel Fischman. En este caso es la startup francesa Swile de Loic 

Souberyand. 

Sin embargo el lío fiscal que arrastra Sí Vale con el SAT es un gran obstáculo. Es 

un crédito fiscal por 9,477 mdp del ejercicio 2011 que con recargos llega a 12,300 

mdp. 

Sí Vale que dirige Gerardo Yepez obtuvo un fallo del Tribunal Fiscal, pero la 

autoridad no se rinde e interpuso “un segundo acto fiscal”. 

Le platico que hace unos días el SAT se reunió con el equipo de Sí Vale. Obvio 

estos buscaron sondear el clima del asunto de cara a la desinversión. 

El panorama no luce favorable. De entrada por el monto lo de Sí Vale es uno de los 

4 expedientes corporativos más grandes que trae el SAT. En consecuencia supera 

las facultades de Raquel Buenrostro para decidir sobre su derrotero. El tema esta 

más en el ámbito de AMLO. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/nombre-nombres-y...-nombres-valida-si-vale-con-sat-dificil-clima-en-lio-4-mas-grande-solo-amlo-y-triplica-valor-8220683.html
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OPINIÓN DE MARIO SANDOVAL 

Un nuevo pacto, el SAT y su relación con los contribuyentes 

Las expectativas se modificaron, las posibilidades de crecimiento, son reales de 

acuerdo a las proyecciones de SHCP se considera probable un crecimiento 

promedio del 2% del PIB para este 2022, la realidad es que los indicadores 

macroeconómicos son estables a excepción de una inflación cercana al 8% que 

sigue siendo un factor de riesgo de estabilidad que ha impulsado AMLO a promover 

un pacto económico para controlar precios en la canasta básica, no sin las 

recurrentes objeciones y descalificaciones de diversos opinologos de todo y contra 

todo. 

El objetivo es lograr un pacto con las empresas privadas para limitar aumentos de 

precios en cuando menos 25 artículos de la canasta básica. Si bien la inflación alta 

es un tema global, a nivel nacional se han hecho esfuerzos en el gas y el 

combustible con subsidios. El plan de AMLO busca que los productos básicos estén 

menos expuestos a la volatilidad. Se han hecho conversaciones con el sector 

privado, pero el tono belicoso de cada semana, no apoya, además de que el equipo 

económico de la SHCP, no se caracteriza por ser un buen comunicador en la 

materia y dejan todo el tema en AMLO y lo cual solo confirma que concentra 

demasiados frentes. 

Se estima que el subsidio por gasolinas es del orden de los 400 mil millones de 

pesos, lo cual disminuye capacidad en los ingresos públicos para destinar en obra 

productiva. Se puede mejorar recaudación, pero si esta se destina a subsidios, será 

un proceso que limitará a este gobierno si no logra negociar un pacto en beneficio 

de todos y para ello necesita de los empresarios y no estar en debate constante en 

temas clave. 
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https://www.sdpnoticias.com/negocios/gobierno-de-mexico-busca-acuerdo-con-empresas-para-controlar-precio-de-articulos-de-la-canasta-basica/


                                                                                                                                                                                    

49 
 

 

 

BAJO RESERVA 

Monreal y el piso disparejo 

Cercanos al equipo del senador Ricardo Monreal aseguran que el legislador 

morenista ha comenzado a trazar una ruta de trabajo que le permita negociar con 

la oposición para que en el Senado se aprueben las reformas electorales del 

presidente. Nos comentan que don Ricardo está convencido de que al menos en 

esa cámara se podría sacar una de las dos reformas constitucionales. Nos señalan 

que quizá un triunfo en el Senado ayude un poco para que le nivelen el piso, ya que 

en las últimas semanas ha estado muy disparejo, pues para otros presidenciables 

ha habido destapes, apapachos y guiños. 

 

DESBALANCE 

¿Banxico replica mañas? 

El Banco de México (Banxico) develó el viernes sus estados financieros 

dictaminados por KPMG correspondientes al ejercicio 2021. Salieron sin sorpresa, 

pues los analistas ya anticipaban que no habría remanente para compartir al 

gobierno. Sin mucho ruido, Banxico optó por emitir un breve comunicado en su 

portal y su cuenta de Twitter, pero nos comentan que perdió puntos que ya había 

ganado en transparencia. Y es que el reporte completo, con los detalles de los 

movimientos del año pasado, no estuvo disponible de inmediato en internet, pues la 

información se actualizó hasta tarde. Además, la institución que gobierna Victoria 

Rodríguez esperó para informar hasta el último día de abril, y en viernes por la tarde, 

como hace la Secretaría de Hacienda con el informe trimestral de las finanzas 

públicas. 
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

Claudia, Adán, Marcelo, Monreal… y Ángel 

Morena ya terminó de gobernar. Todos están de lleno en la campaña de la sucesión 

presidencial. López Obrador no piensa en otra cosa y eso es una señal política para 

toda su grey: lo de hoy es la carrera por el reflector, la competencia por el 

aplausómetro, la búsqueda de la porra de apoyo. 

Los últimos días han sido prolíficos en espectáculo. Claudia Sheinbaum, la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, es ridiculizada cuando se le descubre trotando 

desesperada para alcanzar al presidente AMLO y caminar a su lado en la visita de 

un alto mando del Vaticano. Al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, le 

gritan “¡pre-si-dente, pre-si-dente!” los legisladores morenistas pero lo abuchean los 

trabajadores de Pemex. El canciller Marcelo Ebrard presume en redes que lo 

recibieron con esos mismos gritos cuando fue a apoyar la campaña del candidato 

de Morena al gobierno de Hidalgo. Ricardo Monreal, el jefe de los senadores, hace 

sentir el vacío que le ha hecho el presidente: no operó y en el Congreso no pasan 

las reformas de López Obrador. 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Empresarios negocian con AMLO bajas de 5% y 20% 

El pacto antiinflacionario que negocia el gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador con empresarios incluye una reducción en márgenes de ganancia 

de los productos que se venden al consumidor final, en un porcentaje que va de 5% 

a 20%. 

Las grandes empresas de alimentos y bebidas, como Bimbo, Gruma, Lala, Sigma, 

Bachoco, Pepsico y Coca-Cola, y las cadenas de autoservicio y conveniencia, como 

Walmart, Soriana, Chedraui, Comercial Mexicana, HEB y FEMSA (propietaria de 

Oxxo), se verán afectadas por el acuerdo, pues tendrán que asumir una mayor parte 

del aumento de costos para no trasladarlo a los consumidores finales. 

Productores y distribuidores acuerdan los precios de venta al consumidor, donde 

ambos obtienen su utilidad; es decir que, tras el pacto con el gobierno, tendrán que 

recortar sus márgenes de ganancia y eso impactará también sus resultados 

financieros. 
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

El “Morelazo” que viene 

Desde hace dos años su nombre comenzó a figurar en incontables narcomantas 

dejadas en municipios de Morelos. Las firmaban los Beltrán Leyva, Gente Nueva y 

Los Maya, entre otros grupos delictivos que operan en el estado. 

Fueron abandonadas al lado de cuerpos desmembrados en Jiutepec, Cuernavaca, 

Miacatlán, Cuautla, Puente de Ixtla, Tetecala, Temixco y Mazatepec. 

Hacían referencia a un líder criminal cuyo nombre había comenzado a sonar en 

Morelos tras la captura del líder de los Rojos, Santiago Mazari Miranda, El Carrete: 

le apodaban El Señorón. 

Según otra narcomanta, este sujeto había asesinado, a principios de 2020, al 

comandante Luis Alejandro Radilla, acusado de proteger al grupo de Los Maya 

(dirigido por Abel Maya, uno de los jefes criminales más poderosos de Morelos). 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

Azul cobalto 

No es fácil ser policía en México. Implica trabajar por poco sueldo y pocas 

prestaciones, con horarios mortales, casi sin equipo, sometido a abusos constantes 

por parte de los mandos y con un bajísimo reconocimiento social. Sobre todo, 

implica arriesgar la vida a todas horas. 

En promedio, un policía es asesinado todos los días. Aproximadamente, uno de 

cada mil integrantes de las corporaciones policiales es víctima de homicidio cada 

año. Eso se traduce en una tasa de homicidio casi cuatro veces superior a la de la 

de la población en su conjunto. 

Peor aún, esa violencia pasa casi siempre por debajo del radar. Pocos la notan y, 

cuando llega a los medios, se reporta frecuentemente con un tufo revictimizante, 

asumiendo que el asesinato de un policía es prueba de su complicidad con alguna 

banda criminal. 
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCIA SOTO 

La terna del 2024: el golpeteo y el juego del presidente 

Adelantar la sucesión presidencial, tanto como lo hizo López Obrador, es una 

estrategia política de doble filo, que conlleva beneficios políticos, pero también 

varios riesgos. Por un lado el presidente se anticipa al juego sucesorio con la 

intención de ser él quien controla y administra las reglas, los candidatos y hasta la 

decisión final; pero por otro lado, al poner a girar a sus “corcholatas” el jefe de la 4T 

también ha desatado, más de dos años antes, las pugnas, tensiones y golpeteos 

inevitables entre los aspirantes, sus grupos y el partido Morena. 

De paso, al explotar el “futurismo político” —deporte nacional heredado del viejo 

PRI y relanzado y potenciado por la 4T—, el presidente manipula a la opinión pública 

y política con un gran distractor, y ya no importa tanto si la inflación casi llega al 8% 

con el encarecimiento de productos básicos; si en esta administración ya se 

alcanzaron los 120 mil homicidios dolosos en tres años y medio cuando en el 

sexenio de Felipe Calderón hubo 120 mil asesinatos en 6 años; o si el problema del 

desabasto de medicamentos en los hospitales públicos sigue sin resolverse. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

AL QUE se le está haciendo engrudo la mezcla es al arquitecto Román Meyer 

Falcón, pues las obras públicas que realiza la Sedatu en Tabasco están resultando 

un fiasco. 

A PRINCIPIOS de año, se desmoronó el malecón que hizo la dependencia en la 

mismísima cuna presidencial: en Tepetitán, como parte de los trabajos para 

embellecer Macuspana, la tierra de AMLO. 

TAMBIÉN en Cunduacán ha habido problemas con la calidad de las obras 

realizadas por Sedatu, al grado de que el alcalde, Jesús Abraham Cano, advirtió 

hace unos días que no recibiría las obras en su municipio. Las razones: las fallas 

que presentan incluso antes de su inauguración, los materiales no son los 

prometidos en los proyectos y las irregularidades registradas durante la 

construcción. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-02/op225801
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Todos pluris 

Ni siquiera los políticos que presentaron la iniciativa de reforma electoral en la 

conferencia del 28 de abril estaban enterados de su contenido. Adán Augusto López 

Hernández, secretario de Gobernación, declaró que la propuesta "responde al añejo 

reclamo de los ciudadanos del pueblo de México" para que "haya reducción en el 

número de plurinominales, diputados. Que desaparezcan los senadores de lista o 

plurinominales". Horacio Duarte, titular de la Agencia Nacional de Aduanas, reiteró: 

"Hay una eliminación de los diputados plurinominales... Ha sido un viejo anhelo 

democrático disminuir, eliminar el tema de los diputados plurinominales y así 

garantizar una mejor y mayor representación". 

 

Incluso el presidente López Obrador pensaba que su iniciativa acababa con los 

plurinominales. Dijo: "Y lo mismo, quitar los plurinominales. ¿Qué pasaba? Estaban 

bien relacionados con los dirigentes de los partidos, con los políticos, y entraban de 

plurinominales porque los apuntaban en la lista por tener influencias, hasta los 

ayudantes de los políticos, familiares.  

 

 

SACAPUNTAS 

Ebrard en Hidalgo 

Muy activo estuvo este fin de semana el canciller Marcelo Ebrard quien, entre otras 

cosas, asistió a un encuentro con Julio Menchaca, candidato de Morena al gobierno 

de Hidalgo. Lo reconoció como un compañero de batallas y causas, y le hizo saber: 

“Son tiempos de definición, aquí estamos”. 

A ganar elecciones 

Luego de que concluyó el periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, 

nos dicen que los legisladores de Morena fueron instruidos por Mario Delgado para 

que trabajen arduamente en las seis entidades que tendrán elecciones en junio 

próximo. También los llamó a cerrar filas al interior del partido, porque les dijo son 

tiempos de definiciones. 

 

 

https://www.reforma.com/todos-pluris-2022-05-02/op225803
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/2/sacapuntas-400776.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Tren Maya, lo que se ha hecho bien y lo que no 

A pesar del impacto que puede tener toda obra grande de infraestructura, los 

primeros cuatro trazos del Tren Maya –de Palenque a Cancún– se hicieron bien. 

Contaron con estudios y tienen el mayor número de pasos de fauna en todo el 

planeta. 

Y como se hizo bien, “sí puedo decir que realmente se han mitigado los impactos 

desde un punto de vista de lo que es la vegetación y la fauna silvestre”, reconoce el 

investigador del Instituto de Ecología de la UNAM, Gerardo Ceballos. 

 

UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

Bours se burla del mercado 

Crece la indignación entre inversionistas y participantes del mercado bursátil por la 

burla de la que están siendo sujetos por parte de la familia Robinson Bours y en 

particular el presidente del consejo de Administración, Francisco Robinson Bours, 

quienes controlan la mayoría de las acciones de la empresa Bachoco. ¿La razón? 

La familia quiere recomprar 27 por ciento de las acciones que flotan en el mercado, 

lo cual no tendría nada de malo si no fuera porque quiere pagar un precio 

significativamente menor a la cotización objetivo de los títulos accionarios.   

La desfachatada oferta para retirar las acciones de la BMV ya originó una carta por 

parte de inversionistas mexicanos y extranjeros que poseen estos títulos. La misiva, 

enviada a los miembros del consejo de Administración de la empresa que vende 

pollo y huevo, es queja directa por el precio que se les quiere pagar y por la forma 

en la que se pretende retirar a la firma del mercado, alejándola de toda buena 

práctica bursátil, ya que Robinson Bours pretendería desenlistar a la emisora y 

extraerla de la transparencia que otorga el mercado, así como alejarla de la 

supervisión de la autoridad, notoriamente de la CNBV, que preside Jesús de la 

Fuente.   

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/2/tren-maya-lo-que-se-ha-hecho-bien-lo-que-no-400773.html
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FRENTES POLITICOS 

1. ¿Problema resuelto? Al participar como invitado en un homenaje al exdiputado y 

exsenador Porfirio Muñoz Ledo, en la antigua sede del Senado, el consejero 

presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, afirmó que, a 

diferencia de los años en que inició la lucha democrática de Muñoz Ledo, de la 

maestra Ifigenia Martínez, del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, y muchos hombres 

y mujeres de esa y otras generaciones, “en México las elecciones ya no son un 

problema, nuestros problemas están en otros lados”. Córdova indicó que, gracias a 

políticos visionarios, comprometidos con México, como Muñoz Ledo, se fueron 

forjando instituciones autónomas como el IFE y el INE. Lo conducente: don Lorenzo 

en campaña.  

2. La voz del pueblo. Es innegable que el ambiente político comenzó a enfilarse 

hacia los escenarios que podrían culminar en las elecciones de 2024. En este 

contexto, el presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en que el mejor 

método para determinar al candidato presidencial de Morena son las encuestas. 

Dijo, además, que deberán de ser pocos los aspirantes que se incluyan para dar 

mayor certeza al ejercicio. “El que quiera participar que lo haga. Mi consejo, no sólo 

para un partido, para todos, es que ahora hay la posibilidad de saber quién es quién 

con la aplicación de encuestas”, dijo. Hay empresas serias y hay “encuestas 

cuchareadas”, sentenció. No importa quién haya levantado la mano primero, al 

parecer se acabó el dedazo. ¿Será?  

 

Desde el piso de remates 

MARICARMEN CORTÉS 

 Siguen negociaciones con empresarios 

Continúan las negociaciones con directivos de las principales empresas productoras 

de alimentos como Bimbo, Bachoco, Gruma, Minsa, La Moderna, Lala, Alpura y 

Sigma para ultimar los detalles del programa contra la inflación y la carestía que se 

anunciará el próximo miércoles. Por parte del gobierno, quien lleva la batuta 

es Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda. 

Aunque inicialmente las negociaciones fueron sólo con los directivos de estas 

empresas, se incorporó el CCE, que preside Francisco Cervantes, por la gran 

molestia de los organismos empresariales, especialmente la ANTAD, por haber sido 

excluidos porque si realmente se pretende repetir la buena experiencia de los pactos 

económicos que iniciaron en 1988, se tendría que sentar a la mesa todos los 

involucrados. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1512855
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.dineroenimagen.com/lideres/92
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Cuenta corriente 

ALICIA SALGADO 

Los cambios propuestos por el Banco de México, que gobierna Victoria Rodríguez, 

apuntan a una primera transformación del sistema de pagos, pues, por un lado, 

suponen la ampliación de la plataforma del SPEI para derivar hacia ella todos los 

pagos móviles, pero, por otro, regula por primera vez la “participación indirecta”, 

figura que ha sido clave en el desarrollo de los modelos fintech en México para 

facilitar la transferencia de fondos entre cuentas de sus clientes, pero también de 

comercios e intermediarios no bancarios y algunos no regulados. 

Las Circulares 1/2022, 2/2022 y 4/2022, han sido muy cuestionadas por 

la Asociación de Bancos de México y, en especial, por entidades fintech autorizadas 

o en proceso de autorización, porque cuestionan el costo regulatorio que tendrá 

sobre cada uno de ellos, pero, en realidad, lo que hace es meter piso parejo en 

materia de cumplimiento normativo a quienes se conectan directa o indirectamente. 

 

Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

 Política económica 

La situación es muy complicada, la inflación ya tocó el crecimiento anual de 7.72% 

y no se ven signos de estarse conteniendo, por lo que podría llegar, por primera vez 

en este siglo, a dos dígitos. Tanto los precios al productor como los de algunos 

productos ya crecen por encima de 10 por ciento. 

El gobierno está trabajando en un plan de contención de precios junto con la 

iniciativa privada. Como le ha venido esbozando el Padre del Análisis Superior, se 

trata de una medida parecida a los pactos, pero que ahora gobierno y empresarios 

se esfuerzan en llamar acuerdos. 
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Antiinflación con corporativos: Bimbo; Bachoco hasta con Kimberly de X. González 

El programa antiinflacionario fue encargado por el Presidente a Tatiana Clouthier, 

secretaria de Economía, pero sobre todo a Rogelio Ramírez de la O, secretario de 

Hacienda, a quien el mandatario le guarda confianza. Y la propuesta de los 

secretarios fue clara: irse con los grandes corporativos, sí con los fifís, 

conservadores, usuarios de autoabasto eléctrico, etc. Bueno, de los grandes 

empresarios a quienes se les pide un sacrificio en sus precios, hasta se 

encuentra Claudio X. González Laporte, presidente patrimonial de Kimberly Clark 

de México. 

A Claudio X. González el Presidente lo ha mencionado en innumerables ocasiones 

como un opositor a su proyecto, sin embargo, esta vez, le pasaron la charola para 

el programa antiinflacionario. Y va a cooperar. 
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TRASCENDIO 

Que terminó el segundo periodo ordinario de sesiones en el Congreso y nadie 

apresuró el análisis de la reforma electoral propuesta por el presidente pues la 

intención del bloque encabezado por Morena, que como sucedió con la reforma 

eléctrica, también se abra un debate en foros donde participen todos los interesados 

en el tema, para que en septiembre pueda abordarse, cuando se espera que ya se 

haya presentado también la reforma que permitiría integrar a la Guardia Nacional a 

las Fuerzas Armadas… 

Que Movimiento Ciudadano acudió al Tribunal Electoral para tratar de echar atrás 

que lo hayan dejado fuera de la Comisión Permanente en este período de receso y 

aunque hubo una petición de información de los magistrados ante la impugnación, 

el criterio sostenido por dicho órgano ante reclamos similares es que se trata de 

decisiones del Poder Legislativo en los cuales no tiene competencia, por lo que a 

menos que se aplique la política, la justicia electoral poco podría hacer… 

 

CARLOS PUIG 

¿Dará la SCJN un paso en reversa? 

s cosa de todos los días, la policía en complicidad con ministerios públicos hace un 

arresto por algún asunto y, como las cosas no están claras, terminan sembrando o 

a veces encontrando un poco de mariguana en los detenidos, con lo que les 

avientan otro presunto delito y por lo menos los tienen detenidos un rato. 

Es también cosa de todos los días: el partido mayoritario y sus líderes legisladores 

se comprometen a legislar para regular el consumo, la producción, distribución y 

venta de mariguana y no lo hacen. Y ha tocado que sea la Suprema Corte de 

Justicia la que con sus decisiones abra algunas ventanas para acabar el absurdo 

del prohibicionismo absoluto. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1358
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/dara-la-scjn-un-paso-en-reversa
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Verdades de Dos Bocas 

La historia es así: 

Hace tres años el gobierno rechazó ofertas públicas para la construcción de Dos 

Bocas porque le parecieron muy caras.  

Se dijo que duplicaban el monto de 8 mil millones de dólares puesto como techo de 

la inversión y no cumplían con la fecha de entrega: el año 2022. 

 

CARLOS MARIN 

Vaya tiempos los de don Porfirio 

En el homenaje del viernes a Porfirio Muñoz Ledo por 70 años de actividad política 

(a los 19 presidía en la UNAM la sociedad de alumnos de Derecho), el promotor –

con Ifigenia Martínez y Cuauhtémoc Cárdenas– del movimiento que gestó la 

alternancia y la democracia del México actual, dijo: 

“Fuimos los depositarios de un proyecto nacional fundado en la ciencia y la cultura. 

Al pueblo hay que educarlo, jamás domesticarlo. Discurrieron por vías distintas y 

hasta paralelas el modelo neoliberal y el avance de las instituciones democráticas. 

Todas las instituciones autónomas de Estado surgieron durante este doble proceso 

contemporáneo. Ignorarlas transparenta solo la predilección mal sana por el río 

revuelto. Los acontecimientos ocurridos a partir de 2018 han merecido diatribas y 

elogios, condenas automáticas, sometimientos serviles y en ocasiones prácticas 

corruptas. Enfrentamos una polarización deliberada que conduce a la parálisis. El 

oscurantismo es una regresión inaceptable y un modo perverso de gobernar. 

Formulo un llamado a la sensatez y al diálogo, más allá de obcecaciones, rencores 

o amenazas...”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/verdades-de-dos-bocas
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DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS 

En tierra de ciegos, el tuerto es … presidente 

Al estar nuevamente a debate la legislación electoral, reproduzco a continuación lo 

que escribí en este espacio hace cinco años (el 18/7/2016): 

En días recientes, Héctor Aguilar Camín ha comentado en estas páginas sus 

coincidencias y discrepancias con José Woldenberg sobre nuestra pluralidad social. 

Comparten una preocupación central respecto a la democracia mexicana: su 

horizonte no es de fortalecimiento, sino de fragmentación. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Primer vacío a reforma electoral de AMLO 

Aún ni siquiera termina de llegar a San Lázaro, y la iniciativa de reforma electoral 

de AMLO ya recibió su primer desaire de la oposición. El jueves, luego de anunciar 

al pleno su llegada a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Morena y sus 

aliados habían planeado una reunión para el viernes, de la Comisión de 

Gobernación, a fin de anunciar la recepción de la propuesta y comentar formalmente 

la intención de organizar foros de parlamento abierto y armar ya grupos de trabajo. 

Pero, debido a que la comisión la preside nada menos que el diputado Alejandro 

Moreno Cárdenas –presidente nacional del PRI–, éste canceló la convocatoria 

hasta nuevo aviso. 

Cuentan legisladores de Morena y del PT que, desde el jueves, “hay la instrucción” 

de que todos los diputados y senadores se sumen a una “jornada de activismo 

nacional”, para “reforzar” las campañas electorales en Aguascalientes, Durango, 

Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, donde habrá elecciones en junio. 

“Nada de vacaciones”, fue la advertencia, según dicen. Y ayer mismo, su dirigente 

nacional, Mario Delgado, confirmó el llamado, al invitar “a militantes, simpatizantes 

y a todo el pueblo de México a que se sumen a este llamado de unidad y 

permanezcan en permanente movilización”. De paso, Delgado convocó a “trabajar 

por un proyecto, no por cargos ni ambiciones personales”. Tarea nada fácil. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/diego-fernandez-de-cevallos/sin-rodeos/en-tierra-de-ciegos-el-tuerto-es-presidente
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Reforma electoral o distractor nacional? 

¿Es la reforma político electoral presentada por el presidente López Obrador un 

distractor? 

No lo es si por ello pensamos que solo trata de propiciar un desvío de la atención 

de la opinión pública respecto de otros temas. 

 

DARÍO CELIS 

Los problemas de Bachoco 

LOS QUE ESTÁN pasando momentos turbulentos son los hermanos Robinson 

Bours, a quienes en esta primera parte del año ya se les nubló el panorama. 

En Bachoco, empresa agroalimentaria enfocada al sector avícola, como en el caso 

de Femsa, la 4T podría revirarles. 

 

PABLO HIRIART 

2024, no sólo es economía 

Hacer de la frase “es la economía, estúpidos”, un mantra electoral, es un error. 

Al grano: difícilmente Trump regresará a la Casa Blanca por los niveles de inflación 

que se registran en Estados Unidos. 

 

Qué hará AMLO con la inflación 

Uno de los problemas económicos al que los estudiosos le han dedicado más 

tiempo es a la inflación; sus causas, comportamiento y vías para combatirla. Para 

controlarla se discute qué cosas funcionan más, o menos; pero lo que se sabe, de 

cierto, es que un gobierno que busque extinguirla por decreto, no sólo fracasará, 

sino que puede provocar otras pesadillas como especulación, escasez y mercados 

negros. 

Los efectos de la pandemia en el plano sanitario parecen ir a la baja, no así sus 

consecuencias en la producción de bienes o en las cadenas de distribución. El 

exceso de demanda de algunos satisfactores de una población que estuvo 

encerrada y requería insumos a un ritmo superior o distinto al esperado, ha incidido 

también en el desbalance entre la oferta y demanda, uno de los factores de la espiral 

inflacionaria. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/02/reforma-electoral-o-distractor-nacional/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/02/los-problemas-de-bachoco/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/05/02/2024-no-solo-es-economia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/02/que-hara-amlo-con-la-inflacion/
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MACARIO SCHENTTINO 

Tampoco 

Habíamos dicho en estas páginas que el Presidente tiene dificultades con muchos 

temas, y una visión limitada. Pensábamos que si bien su desempeño en economía, 

relaciones internacionales, política social y administración pública era deficiente, no 

había duda de su conocimiento y habilidad en materia política. En una frase, 

decíamos que lo que entiende y hace bien es el ejercicio del poder político. 

La semana pasada, participando en un foro de EL FINANCIERO TV, con Enrique 

Quintana, Salvador Camarena y Federico Berrueto, caí en cuenta de que estaba 

equivocado. En realidad, el desconocimiento y limitaciones del Presidente son más 

amplios de lo que yo pensaba. Tampoco entiende de política, concluí en la semana. 

 

MARTI BATRES  

Menos privilegios y más democracia 

Frenar el derroche, disminuir una representación que por décadas ha dado pruebas 

de ineficacia y darle a la ciudadanía más poder en la toma de decisiones es el 

planteamiento del presidente López Obrador en la reciente iniciativa que envió al 

Congreso de la Unión. 

Luego de impulsar la inédita experiencia de la revocación de mandato, el Presidente 

de la República presentó una propuesta de reforma constitucional en materia 

electoral que muestra una idea de cambio profunda y además hace eco de reclamos 

históricos y de ideas planteadas con anterioridad por casi todos los partidos 

políticos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/02/tampoco/
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Federico Arreola 

Ebrard coquetea con Colosio: Basave, Durazo y Treviño deben parar al ambicioso 

canciller 

Tiene razón el diputado Agustín Basave Alanís —hijo del destacado politólogo 

Agustín Basave Benítez—: A Luis Donaldo Colosio Riojas “no le tienen miedo, le 

tienen pavor” en el contexto de la antesala del 2024. 

Tales palabras de Basave explican la reciente campaña de linchamiento contra el 

hijo del añorado Luis Donaldo Colosio Murrieta. 

 

 

Alejandro Paez Varela 

Barullo 

Hace dos semanas, a propósito de la consulta de Revocación de Mandato, escuché 

a Héctor Aguilar Camín decir que en buena medida la votación alta o baja en cada 

estado dependió de la capacidad de las autoridades locales –de Morena, obvio– 

para acarrear gente. El proceso, afirmó, no provocó entusiasmo. “Era una 

movilización en seco para una cosa que la gente, psss, probablemente ni entiende 

pero sobre todo, no le calienta la sangre porque no hay nada serio por qué pelear”, 

consideró el escritor y asesor político. 

No es que me encante escuchar a Aguilar Camín o ver a Jorge G. Castañeda –

sobre todo verlo, carajo–; estaban en “La Hora de Opinar”, con Javier Tello, y llegué 

atraído porque el excanciller de Vicente Fox había revelado, de forma involuntaria, 

las reuniones del intelectual de Nexos con el dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, para asesorarlo sobre la Reforma Eléctrica. Pero no hablaron de eso. 

Hablaron de la consulta y de cómo algunos gobernadores no alcanzaron a cumplir 

“la cuota de acarreo”. 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/ebrard-coquetea-con-colosio-basave-durazo-y-trevino-deben-parar-al-ambicioso-canciller/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/ebrard-coquetea-con-colosio-basave-durazo-y-trevino-deben-parar-al-ambicioso-canciller/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/a-luis-donaldo-colosio-riojas-le-tienen-pavor-en-la-antesala-al-2024-agustin-basave/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/a-luis-donaldo-colosio-riojas-le-tienen-pavor-en-la-antesala-al-2024-agustin-basave/
https://www.sinembargo.mx/02-05-2022/4174186
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Rozones 

Acelera Ebrard 

El que ayer metió fuerte el pie en el acelerador, nos comentan, fue Marcelo Ebrard, 

para jugar de tú a tú con las otras “corcholatas”. Y es que el canciller ayer apareció 

en un mitin de campaña del candidato de Morena al gobierno de Hidalgo, Julio 

Menchaca, donde fue cobijado por una multitud con el grito de “¡presidente, 

presidente!”. Ebrard empezó además a desempolvar sus capacidades y habilidades 

sobre el templete y ayer mismo confirmó que sí va a apuntarse a la encuesta que 

en su momento realice Morena para ver quién es su gallo en el 2024. “Conmovedor 

el apoyo y cariño del pueblo de Hidalgo a la 4T y al Presidente López Obrador”, 

tuiteó Ebrard para dejar claro además que va por la continuidad del proyecto del 

Ejecutivo. 

 

Javier Solórzano 

Evidenciar a la oposición 

No es casual que a sabiendas de que la consulta sobre revocación de mandato no 

iba a tener una alta participación y que la Reforma Eléctrica no iba a pasar, mismo 

camino, todo indica, sucederá con la Reforma Electoral, el Presidente haya optado 

por echarse para adelante señalando y acusando a la oposición sin detenerse en lo 

que debió haber hecho. 

Uno de los problemas que a la larga va a cargar el gobierno es que difícilmente 

asume responsabilidades internas. Todo se ve hacia fuera, como si nada tuviera 

que ver con su gobernabilidad. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/acelera-ebrard-480928
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/evidenciar-oposicion-480929
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Marco A. Mares 

Día del trabajo: crece empleo informal 

En su tercer año de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador llega al 

primero de mayo, Día del Trabajo, con números que dejan claro que la informalidad 

se fortalece como la base de la recuperación económica. 

Y en sentido contrario, la formalidad, aquella en la que se generan empleos con 

prestaciones sociales, pierde terreno. 

 

La Gran Carpa 

Sillas voladoras 

Contra lo que muchos suponen, en el Legislativo los representantes de distintos 

partidos pueden ponerse de acuerdo en muchos temas. Las senadoras Gabriela 

López Gómez, de Morena, y Kenia López Rabadán, del PAN, tienen diferencias 

ideológicas, pero eso no ha sido obstáculo para que coincidan en la importancia del 

diálogo entre el Poder Legislativo y la sociedad civil organizada para encontrar 

agendas en beneficio de los mexicanos. En un foro realizado por el Colectivo 

Construyamos MX, las dos plantearon puntos en común, como la atención de la 

población más vulnerable y la construcción de un país más justo 

 

Isaac Katz 

Todos iguales, todos jodidos 

El diccionario de la lengua de Oxford da dos acepciones a la palabra utopía, término 

acuñado por Tomás Moro en 1516 en su obra con ese título: 1. Plan o sistema de 

gobierno en el que se concibe una sociedad perfecta y justa, donde todo discurre 

sin conflictos y en armonía. 2. Proyecto, deseo o plan ideal, atrayente, y beneficioso, 

generalmente para la comunidad, que es muy improbable que suceda o que en el 

momento de su formulación es irrealizable. 

En este universo ideal todos los individuos que componen la sociedad serían 

iguales, alcanzando el mundo descrito por John Lennon en su famosa canción. 

Obviamente, tal cómo lo define el diccionario, esto es irrealizable, un sueño, una 

utopía.  

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dia-del-trabajo-crece-empleo-informal-20220502-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220502-0017.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Todos-iguales-todos-jodidos-20220502-0018.html
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Enrique Campos Suárez 

¿Dónde está el Banco de México? 

Desde la tribuna mañanera se habla de carestía, de fuertes incrementos en los 

precios, y el presidente Andrés Manuel López Obrador alarga el tema durante más 

de una semana para anunciar su plan que, dice, va a contener la inflación. 

Mientras tanto, en todo este tiempo que transcurre, hasta este miércoles que 

anunciará su acuerdo antiinflacionario, hace del tema de la inflación una discusión 

presente entre su feligresía, que anticipa que los precios seguirán subiendo 

 

 

¿Será? 

Época de destapes  

Con participantes por la candidatura a la Presidencia muy claros como Claudia 

Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adan Augusto López, nos dicen que el partido 

fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador también comenzará a 

destapar a los candidatos de Morena a suceder a la actual jefa de Gobierno de la 

CDMX y se escuchan los nombres de Clara Brugada y Mario Delgado. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Las personas con la edad necesaria recordarán una época en la que hubo precios 

oficiales para la tortilla, el pan e incluso para los cines. La Secretaría de Comercio 

se encargaba de vigilar que los comerciantes no los violaran, tenía inspectores en 

toda la República y los seguía la fama de mordelones. La Constitución de 1917 

(artículo 28) establecía que “las leyes fijarán bases para que se señalen precios 

máximos a los artículos, materias o productos que se consideren necesarios para 

la economía nacional o el consumo popular, así como para imponer modalidades a 

la organización de la distribución de esos artículos…” El esquema tronó por varias 

razones: las devaluaciones, la falta de producción nacional y los monopolios. Como 

hemos visto, desde que la creó Carlos Salinas de Gortari en 1992, la Comisión 

Federal de Competencia Económica en vez de proteger al consumidor mediante 

una sana competencia sirve de escudo a duopolios, monopolios, oligopolios y 

cárteles, así lo está haciendo hoy con el cártel del sector eléctrico.  

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Donde-esta-el-Banco-de-Mexico-20220501-0044.html
https://www.jornada.com.mx/2022/05/02/opinion/006o1eco
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Una creciente inflación que amenaza con alcanzar dos dígitos ha motivado al 

presidente Andrés Manuel López Obrador a formular un plan para combatirla, ha 

pedido el apoyo del sector privado. No se trata de regresar a un esquema de precios 

oficiales, sino de armonizar los intereses de productores y comercializadores. En la 

ceremonia con la que se recordó el aniversario número 50 del Infonavit, en Palacio 

Nacional, refrendó a los directivos de la Coparmex y del Consejo Coordinador 

Nacional la invitación a sumarse al esfuerzo, y hubo buena respuesta. Lo otro es 

que el sector laboral se inquiete y exija un aumento de sueldos de emergencia. 

Obviamente, la oposición ya está atacando al plan cuando ni siquiera se ha dado a 

conocer. En un país africano, Kenia, acaban de ser aumentados los salarios 

mínimos en 12 por ciento para ayudar a los trabajadores que han visto los 

presupuestos familiares reducidos por la inflación, particularmente para adquirir 

alimentos básicos. 

 

Astillero 

A diferencia de lo que de manera cotidiana sucede ante bandas del crimen 

organizado e incluso pobladores violentos, un efectivo de la Guardia Nacional 

disparó en Irapuato, Guanajuato, contra un vehículo en el que viajaban estudiantes 

de Agronomía de la máxima universidad de ese estado, con saldo de un muerto, 

Ángel Yael Ignacio Rangel (19 años de edad) y una herida, Edith Alejandra Carrillo. 

Los hechos sucedieron el pasado miércoles, antes de las 5 de la tarde y, de manera 

alentadora la propia Guardia Nacional puso a disposición de autoridades civiles al 

presunto autor único de los disparos, de nombre Iván. Pero ese gesto de plausible 

sometimiento militar a los procedimientos penales y administrativos ordinarios fue 

enfriado este sábado con la liberación del supuesto responsable, por orden de un 

juez federal que actuó a partir de la consignación hecha por la Fiscalía General de 

la República de un expediente por homicidio calificado en grado de tentativa, a 

pesar de la evidente consumación del homicidio, que no quedó en grado de intento. 

 

Rayuela 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/02/opinion/008o1pol
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Editorial 

Primero de mayo: avances significativos 

La pandemia de covid-19 y la contracción financiera que derivó de las medidas para 

mitigarla han golpeado duramente la economía mundial y afectó con particular 

severidad las condiciones de la enorme mayoría de los trabajadores asalariados, no 

sólo por la pérdida de millones de empleos sino también por el fenómeno 

inflacionario que actualmente se registra en buena parte del planeta, lo que provoca 

pérdidas del poder adquisitivo de los salarios. 

En este panorama, debe reconocerse que México es uno de los países que han 

salido mejor librados de esta crisis múltiple, y a pesar de esas circunstancias 

adversas la situación de la clase trabajadora del país ha experimentado palpables 

mejorías, particularmente en lo relativo a los salarios, los derechos laborales y 

sindicales y la creación de fuentes de trabajo, además de los beneficios derivados 

de los programas sociales, que son para el conjunto de la población. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/02/edito

